

EXCLUSOR

## Impulsó el Comercio en la Región La ALALC Dañó a Perú y Benefició a Argentina

Por OSCAR J. SERRAT

ASUNCION, 13 de mayo. (AP)—Argentina resultó el país más beneficiado y Perú el menos favorecido en el intercambio comercial general dentro de la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALALC), desde su creación en 1960.

La ALALC, cuyo tratado fundacional expirará el 31 de diciembre, realiza en la capital paraguaya la segunda de sus reuniones negociadoras programadas para este año, a fin de elaborar un nuevo marco jurídico e instrumental. Su objetivo —que sus 11 países miembros admiten como de largo plazo— es llegar a construir un mercado común latinoamericano.

Estadísticas proporcionadas por ALALC y por la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), revelan que, pese al estancamiento producido en su mecanismo actual de desgravación comercial, la Asociación generó un importante comercio interzonal, que logró revertir la declinación que se observaba a fines de la década de 1950 en el intercambio entre sus países miembros. Pero ese intercambio arrojó saldos positivos solamente para algunos de sus miembros.

Datos de la CEPAL, que cubren desde 1962 a 1977, indican que Argentina, que en el primero de esos años tuvo un saldo favorable de 19 millones de dólares dentro de la zona, cosechó 15 años después un superávit de 496.7

SIGUE EN LA PAG. VEINTIDÓS

## LA ALALC Dañó a Perú

Sigue de la página veintidós

millones de dólares.

Le siguen en orden México, con un superávit de 15 millones en 1962 y de 181.5 millones de dólares en 1977. Ecuador pasó de 2.7 millones a 161.2 millones, mientras Brasil logró convertir un déficit de 133.7 millones, en 1962 en un superávit de 119.3 millones en 1977. Por el contrario, Venezuela, que tenía un superávit de 149.1 millones. El déficit mayor, sin embargo, es el de Perú, que pasó de un superávit de 9.6 millones a un saldo negativo de 223.4 millones en 1977.

Bolivia y Paraguay los dos países de menor desarrollo económico relativo, dentro de las tres categorías contempladas por ALALC tuvieron suerte diversa. Los bolivianos, pasaron de un déficit de casi 10 millones de dólares en 1962 a un superávit de 23 millones en 1977. Pero Paraguay vio convertido un superávit de 4.2 millones en un déficit de 28 millones 15 años después.

Uruguay vio aumentado su saldo negativo de 30 a casi 60 millones de dólares. También aumentó el déficit de Chile, de 34 millones a 137 millones de dólares, mientras Colombia, que en 1977 acusó un superávit de 40 millones, tenía 15 años antes un déficit en su comercio intrazonal de 2.4 millones.

UNO/MAS/UNO

## Según ALALC, Argentina y México han sido los más beneficiados con el comercio entre naciones de AL

ASUNCION, 13 de mayo (AP y AFP). — En la segunda ronda de negociaciones tendientes a reestructurar la ALALC se reveló que pese a que la asociación ha generado un importante comercio interregional, ello sólo ha beneficiado a algunos países del área. Según estos datos, Argentina y México fueron las naciones más favorecidas en el intercambio comercial general y Perú el país menos beneficiado.

Estadísticas, proporcionadas por la ALALC y la Comisión Económica para América Latina (Cepal) revelan, que pese al estancamiento producido en su mecanismo actual

de desgravación comercial, la asociación logró revertir la declinación comercial que se observaba a fines de la década de los 50s. Pero ese auge

arrojó saldos positivos sólo para algunos de sus miembros.

Datos de la Cepal para el periodo 1962 y 1977, indican que Argentina, que en el pri-

mero de esos años tuvo un saldo favorable de 19 millones de dólares dentro de la zona, logró 15 años después un superávit de 496 millones.